

“ Mgr della Chiesa entra dans cette association dès le principe de son séjour à Rome. Elle lui fut toujours très chère. Il en occupa même pour un temps la présidence, et ses confrères trouvèrent toujours en son zèle et en sa piété eucharistique un sujet d'édification. Outre les heures d'adoration qui lui étaient assignées à son tour, il ne manquait jamais, le dernier soir de l'année, de participer à ce saint exercice et de commencer ainsi l'année nouvelle. Il se trouvait à Rome, il y a deux ans, en ces conjonctures. Le Saint-Sacrement était exposé à Saint-Pétrone, église des Bolonais. Mgr della Chiesa, archevêque de Bologne, se rendit cette nuit-là à Saint-Pétrone pour y pratiquer sa chère dévotion. ”

Telle est cette physionomie essentiellement sacerdotale. Rien, dans cette vie, n'a été donné au bruit inutile ni à l'ostentation. Elle est remplie tout entière par le travail, l'apostolat et la piété.

---

## LE NOUVEAU SECRETAIRE D'ETAT

---

LE CARDINAL GASPARRI

---

**S**ON Eminence le cardinal Pierre Gasparri est né à Capovallazza di Ussita (commune de Visso), dans le diocèse de Norcia, le 5 mai 1852.

Il fit ses premières études au séminaire diocésain de Nepi ; il vint à Rome pour ses études proprement ecclésiastiques, et conquit au Séminaire pontifical romain les grades de docteur en philosophie, en théologie et en droit canon.

Le cardinal Mertel, frappé des qualités du jeune prêtre, choisit Dom Pierre Gasparri pour secrétaire particulier. Celui-ci fut appelé en même temps à occuper la chaire de *re sacra-*